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我们赶上了一个好时代

我至今清楚地记得，上世纪 90 年代
的郑州，金水路、人民路就算是“宽阔”的
马路了。1997 年，丹尼斯百货人民店开
业那天，大雪纷飞，天冷得连嘴巴都张不
开。而如今丹尼斯大卫城开业时，阳光明
媚、天空湛蓝，连中州大道都不能算宽了，
毕竟还有更快更宽的高架桥、下穿隧道。

河南是我的家乡，但遗憾的是 14 岁
离家去台湾后，我很少回来。正因为这样，
当年回到河南发展零售业时，身边曾出现
各种质疑声。那时候更多的朋友认为，河
南是落后的，而郑州商业也只能沉浸于一
次轰动全国的商战所留下的阴影中。

从 1997 年到 2007 年，丹尼斯的员工

增加到了两万人，其中管理人员有80%以
上是河南人，而且大多至今仍在为丹尼斯
忙碌着。我们的管理团队主要是河南人，
是子弟兵，从筹备人民店时大家就在一
起。事实证明，河南人不仅踏实肯干，并
且会做生意，因为我们热爱家乡、诚信待
客，对生活是充满热情的。

2011年，投资20亿元人民币，建筑面
积达40万平方米，集百货、MALL、国际精
品店、进口超市、电影院、五星级酒店、文
化娱乐、特色餐饮和休闲会馆于一体的丹
尼斯大卫城项目开建。我知道，这又是一
次自我挑战。

之所以要把大卫城定位为全客层，
就是朝着体量最大、业态最全、功能最

强且最具时尚生活品位的大型购物娱
乐休闲中心去的，就是想全方位地满
足 消 费 者 的 多 种 需 求 ，就 是 要 用 高
品 质 的 商 品 和 服 务 来 实 实 在 在 改 善
河 南 消 费 者 的 生 活 质 量 。 我 希 望 来
大卫城的人，都是高高兴兴来享受“一
日游”的。

有人说，大卫城的开业，是丹尼斯为

在自己 18 周岁的“成人礼”献礼。我觉
得，这其实是追随我省经济快速发展脚
步的必然结果。大卫城只是一个载体，
其让更多国际化的商品落脚郑州。如今
郑州的消费水平、消费理念、消费需求，
决定了该有也必然会有这样一个载体应
运而生。只能说，大卫城赶上了，是何其
幸运。

河南人对生活充满热情

亲情在前 利润在后

“让家乡富裕起来，让河南人能买到更
优质的商品。”这是我最初创建丹尼斯时的
初衷。1990年，阔别家乡40余年后，我重回
河南洛阳老家，为母奔丧。这次家乡行，改
变了我情感和经商的双重路线。对我来说，
在河南的发展，是亲情在前，利润在后。

后来，企业越做越大，我开始深深地
意识到，丹尼斯的社会责任远远超过了自
己当年的梦想。丹尼斯不能退缩，只能往
前走，而且要走得稳、走得好。因为这早
已不再是我个人理想能否实现的问题，更
不是个人利益问题，而是两万人、五万人、

十万人甚至更多人的就业问题。
我是个很保守的人，永远认为一分钱

只能做一分钱的事情，路必须一步一个脚
印地走。每个员工背后都有一个家，他们
的幸福生活和丹尼斯息息相关，因此我们
不能走错一步。

需求有了 载体应运而生

王任生 郑州台商协会会长 丹尼斯董事长

改革开放30多年，整个社会和谐稳定、经济快速发展，在这样的时代背景下，人们才能安居乐业，才会轻松地去享受逛
街购物，而丹尼斯才能从诞生一步一步稳稳地走到今天。所以，不是谁更成功的问题，而是我们都赶上了一个好时代，
要珍惜，要感恩。

改革开放 30 多年，整个社会和谐稳
定、经济快速发展，在这样的时代背景下，
人们才能安居乐业。当消费者都轻松地去
享受逛街购物，商场自然能够稳步发展。
我们赶上了一个好时代，要珍惜，要感恩。

到任何时候，商业竞争都是存在的，
而且只会越来越激烈。问题在于，你能否
正确面对、从容应对困难。再过两年，预
计丹尼斯的自有物业将达到 275 万平方
米，这是抵御多种商业业态竞争的坚强后

盾。正因为这样，丹尼斯才敢放手去实现
自己的理想。就像在大卫城，可以吃喝玩
乐购，有现代化的电影院，也有古老的戏
院，甚至还有说书的。河南是文化大省，我
们希望传统文化在丹尼斯的商场里扎根。


